

Ex presos políticos impugnan indulto de Lagos a asesinos de Tucapel Jiménez

Ex presos políticos chilenos residentes en Francia

Frente a la última medida de Ricardo Lagos en contra de los avances que tan dificilmente se han logrado en materia de derechos humanos en Chile, los ex prisioneros políticos de Francia queremos señalar:

En uso de sus atribuciones unipersonales como Jefe de Estado, Lagos ha indultado a uno de los asesinos del sindicalista Tucapel Jiménez, pese a las protestas públicas de la familia, de las organizaciones de DDHH y otras organizaciones sindicales y políticas, afirmando que su acto se enmarca en su afán de dejar atrás el pasado y afirmar el futuro democrático de Chile.

Muy acertadamente el hijo de Tucapel Jiménez declara que no es liberando asesinos como se fortalece la democracia chilena. Coincidimos plenamente con Tucapel Jiménez hijo, quién es parte del universo de las víctimas de violaciones a los derechos humanos al que nosotros también pertenecemos.

Esta medida de Lagos forma parte de una negociación más amplia entre el Ejecutivo —cabeza política de la Concertación—, la Derecha pinochetista y el alto mando de las Fuerzas Armadas.

Como lo definió el ministro de Defensa, de lo que se trata es de asimilar a los verdugos de Pinochet con los ex prisioneros políticos de la Dictadura, condenados por la ley antiterrorista. En consecuencia, si se libera a los Presos Políticos acusados de terrorismo, es ecuánime que también se libere a los ejecutores del Terrorismo de Estado.

Lo que Lagos mañosamente olvida, es que los asesinos pinochetistas estaban y están asegurados de su impunidad gracias al decreto ley de amnistía de 1978 y sólo por la tenacidad de las organizaciones de defensa de los DDHH, de los abogados y familiares de las victimas, algunos militares han sido procesados y condenados.

Digámoslo claramente: la Concertación jamás estuvo dispuesta a encarcelar ni a Pinochet ni a sus esbirros. La operación de salvataje desde Londres, y el posterior no enjuiciamiento por supuesta demencia del dictador, unió al poder ejecutivo, a la justicia y a la clase política concertacionista y de derecha.

Lagos busca ahora "pacificar" el país ya que no logró la reconciliación tan anunciada durante su mandato. Esta pacificación implica lograr un empate político:

Encarcelar un grupo de criminales emblemáticos, con Manuel Contreras a la cabeza, a cambio de liberar el grueso del contingente de los cuatrocientos militares enjuiciados. Con ello se logra la neutralidad del Ejército, incluso más, el reconocimiento oficial del mismo en tanto que institución violadora de los DDHH en Chile. A cambio se liberan los "terroristas" y se entregan algunas migajas a los sobrevivientes del terrorismo de Estado, con la ley de Reparación "austera y simbólica" según sus propias palabras.

Se fortalece el pinochetismo de la Corte suprema con la designación de uno de los defensores mas decididos del general, como es el caso del ministro Ballesteros.

Esta pacificación, que reemplaza el discurso de la reconciliación levantado por la Iglesia Católica, cumple políticamente con el objetivo de enterrar definitivamente el tema pendiente de las violaciones a los DDHH durante la dictadura.

Lagos quiere pasar a la historia como el presidente que "democratizó" la Constitución de 1980 y como el político que cerró las heridas del golpe militar para dar paso al Chile moderno y emprendedor, reconocido internacionalmente como el modelo neoliberal más exitoso de América.

Nosotros queremos denunciar que esta última medida de Lagos será seguida de otras del mismo estilo. El control de la prensa escrita y televisiva permite a esta nueva alianza del terror de intentar amordazar a las victimas, someterlas por la precariedad económica en que se encuentran y condenarlas al olvido.

Lagos y la derecha política e institucional pretenden reescribir la nueva historia borrando los aspectos que le resultan incómodos, para mantener el actual status quo político: mientras dure el sistema binominal la derecha y la Concertación están aseguradas de mantener un empate político que les es provechoso, pues el pueblo queda fuera del sistema y sin representación. Es la solución política ideada hace un par de siglos y que se denominó el despotismo ilustrado en el que sólo las clases pudientes y cultas tenían acceso al poder político.

El legado que dejan Lagos y el tercer gobierno de la Concertación no es un Chile democrático, es una regresión democrática sin parangón en el resto de América. Es la continuación del sistema pinochetista sin el riesgo de ruptura social y política.

La Derecha no se cansa de aplaudir los éxitos del gobierno de Lagos, con toda razón pues jamás la empresa privada, la banca y la finanza han logrado las utilidades de los últimos años. No puede decir lo mismo la abismante mayoría del pueblo chileno que vive precariamente, endeudado y sin seguridad social digna de ese nombre.

El gesto del ministro de Hacienda de rebajar en un cuarenta por ciento la pena económica a Juraszeck y otros grandes estafadores al fisco chileno, quienes además saquearon en su provecho las empresas estatales, es un adelanto de lo que seguramente se está tramando en relación con Pinochet y el escándalo del banco Riggs.

El gobierno no comenta las sentencias judiciales, pues las instituciones funcionan, declara el gobierno, pero cuando las condiciones políticas son desfavorables a la derecha económica, simplemente se modifica la ejecución de la condena.

La conclusión que se impone es clara: la Concertación ha gobernado para las empresas privadas y no para las grandes mayorías, ha impedido que la justicia castigue a los criminales de derechos humanos, salvo excepciones y cuando habla de mirar hacia el futuro es para dar vuelta la espalda y dejar en la impunidad los crímenes de la dictadura.

Pero el pueblo chileno no opina así. La respuesta de la juventud es no inscribirse en los registros electorales para no dar legitimidad a este sistema de injusticia. Nosotros seguiremos en nuestra lucha por obtener justicia y si los tribunales chilenos se nos cierran, acudiremos a las instancias internacionales, hasta que logremos que justicia y reparación se hagan una realidad.

Sabemos que nuestra lucha contra la impunidad será larga, pero también sabemos que tenemos la verdad y la razón. Tenemos la fuerza que nos da la autoridad moral de ser sobrevivientes del terror pinochetista y no será una alianza política transitoria en el gobierno y presta a espurios acuerdos la que será capaz de detenernos.

Por Justicia Verdad y Reparación

Comité Ex Presos Políticos de París, Patricio Negrón. Comité Défense DDHH au Chili, Héctor Zavala Comité Terre et Liberté pour Arauco, Nestor Vega Comité Pueblo, Patricio Rivera Comité Interconnexions, Carolina Marambio

París 23 de agosto de 2005.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tésis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006

